

BAB V

KESIMPULAN DAN REKOMENDASI

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis dan pembahasan pada bab IV, maka dapat diperoleh kesimpulan bahwa proses penerapan tari umbul pada siswa SMK Ma'arif 2 Sumedang menggunakan metode eksperimen dengan jenis quasi eksperimen. Penggunaan metode yang dilakukan pelatih sangat membantu dan berjalannya proses pembelajaran tari di sekolah SMK Ma'arif 2 Sumedang. Hal ini dikarenakan pada proses penerapan tari umbul dapat menciptakan suasana pembelajaran yang menyenangkan sehingga siswa menjadi aktif dan berani untuk menampilkan kreativitas yang ada dalam diri para siswa.

Hasil pembelajaran tari umbul yang dilaksanakan di SMK Ma'arif 2 Sumedang dapat meningkatkan kreativitas siswa. Hasil kreativitas siswa terlihat dari penilaian kreativitas terdapat peningkatan yang cukup signifikan dan terdapat peningkatan didalam penilaian kognitif siswa saat memahami pengetahuan yang ada didalam tari umbul tersebut, afektif dilihat dari sikap dan perhatian siswa dari tari umbul tersebut dan psikomotorik keterampilan gerak yang ditunjukkan oleh siswa.

B. Rekomendasi

1. Kepada Guru

Untuk guru bidang studi seni tari, pembelajaran tari dengan menerapkan tari umbul dapat menjadi alternatif diantara banyak pilihan tari tradisional yang mampu meningkatkan kreativitas siswa. Selain itu, untuk mengantisipasi kendala yang mungkin dihadapi siswa, disarankan kepada guru untuk memeriksa kembali kelengkapan

pembelajaran yang harus dimiliki siswa saat pembelajaran berlangsung. Guru sebagai fasilitator juga disarankan untuk selalu mendorong siswa untuk mencoba hal yang baru berkaitan dengan penerapan seni tari umbul pada saat pembelajaran.

2. Kepada Lembaga Terkait

Karena pembelajaran tari dengan menerapkan tari umbul dapat meningkatkan kreativitas siswa, maka diperlukan dukungan dari lembaga/instansi terkait untuk mensosialisasikan penerapan tari tradisional khususnya tari umbul di sekolah melalui MGMP, seminar, lokakarya, atau melalui pelatihan guru-guru. Selain itu, kelengkapan sarana dan prasarana juga harus diperhatikan karena pembelajaran ini menuntut penggunaan sarana dan prasarana sebagai salah satu pelengkap.

3. Kepada Peneliti yang Berminat

Bagi peneliti yang hendak melakukan penelitian dengan penerapan tari umbul, hendaknya melakukan penelitian pada beberapa sekolah dengan tingkat kemampuan tinggi, sedang ataupun rendah agar hasilnya dapat menggeneralisasi pembelajaran tersebut secara lebih luas pula.